

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Berdasar pada hasil penelitian dan pembahasan, simpulan dari penelitian ini dapat dipaparkan yakni.

1. Penerapan permainan ular tangga islami kelas B di RA Ibtidaul Falah yaitu dengan menggunakan sebuah permainan yang didesain oleh peneliti yang berupa permainan ular tangga yang di dalamnya terdiri dari konten yang mengandung nilai moral anak. Kebutuhan permainan ular tangga islami yang terdiri atas tampilan tulisan, tampilan gambar, fungsi, dan manfaat dari permainan ular tangga islami. Kebutuhan materi yang terdiri dari bahasa serta isi dari permainan ular tangga islami. Permainan ini sangat penting dalam meningkatkan nilai moral anak usia dini kelas B di RA Ibtidaul Falah, Desa Samirejo, Kecamatan Dawe, Kabupaten Kudus.
2. Hasil nilai moral anak kelas B di RA Ibtidaul Falah, Desa Samirejo, Kecamatan Dawe, Kabupaten Kudus dengan menggunakan permainan ular tangga islami dalam kategori **Tinggi**, karena diperoleh rata-rata 83.
3. Terdapat pengaruh yang signifikan setelah dilakukan uji-t maka dapat dilamati nilai sig sebesar 0,000 lebih kecil dari taraf signifikansi  $\frac{1}{2} a$ . Oleh karena itu, dapat ditarik simpulan adanya pengaruh signifikan antara permainan ular tangga islami terhadap nilai moral anak usia dini kelas B di RA Ibtidaul Falah, Desa Samirejo, Kecamatan Dawe, Kabupaten Kudus. Hal ini dibuktikan dengan rata-rata hasil nilai moral anak usia dini kelas B dengan menerapkan permainan ular tangga islami memperoleh nilai rata-rata 83 lebih baik dibandingkan dengan tidak menerapkan permainan ular tangga islami dengan rata-rata 70.

#### B. Saran

1. Bagi Guru atau Pendidik

Guru harus bisa mengaplikasikan permainan ular tangga islami sehingga anak tidak merasa bosan, serta dapat menambah pengetahuan atau wawasan yang lebih luas, sehingga anak dapat menerimanya sehingga berdampak pada peningkatan nilai moral anak.

## 2. Bagi Peneliti lain

Penelitian ini meneliti terkait permainan ular tangga islami terhadap nilai moral dan manfaatnya dalam kehidupan sehari-hari, sehingga diharapkan bagi peneliti lain untuk lebih kreatif dalam penyampaian terhadap permainan ular tangga islami serta memilih lembaga yang lebih maju sehingga dapat mendukung penelitian lebih maksimal. Peneliti lain diharapkan di dalam memilih tempat penelitian tidak hanya terfokus di lembaga yang berlingkup islami, hal tersebut di harapkan agar penerapan permainan ular tangga islami dapat di terapkan bagi semua kalangan..

## 3. Bagi Orang Tua

Harus ada kerjasama yang baik antara orangtua dengan pihak RA dalam usaha meningkatkan nilai moral anak agar berkualitas baik, hal tersebut dapat melalui penanaman kebiasaan baik atau kebiasaan yang mengandung nilai moral yang di terapkan oleh orangtua atau lingkungan keluarga. Sehingga dapat tercapai penanaman nilai moral baik dilingkungan sekolah dan lingkungan keluarga.

## C. Penutup

Puji syukur atas kehadiran Tuhan Yang Maha Esa yang telah melimpahkan segala berkah dan pertolongannya di sepanjang waktu sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan baik. Salawat serta salam selalu terlantunkan pada manusia terbaik di dunia yaitu Nabi Muhammad SAW, semoga kelak mendapatkan syafaatnya di Yaumul Hisab dan dibersatukan di surga.

Selama proses penyusunan, peneliti mendapat banyak arahan dan bimbingan dari pembimbing serta bantuan dari seluruh pihak terkait. Dengan ini peneliti mengutarakan terima kasih yang tak terkira dan hanya bisa mendoakan semoga kebaikannya diterima oleh Allah SWT.

Selain itu, Peneliti menyadari bahwa tidak ada manusia yang sempurna, karena kesempurnaan hanyalah milik Allah SWT. Oleh karena itu, peneliti berharap saran, masukan, dan bimbingan konstruktif dari seluruh pihak sehingga peneliti dapat melakukan perbaikan dan melengkapi skripsi ini. Terakhir, semoga karya ilmiah yang sangat sederhana ini dapat bermanfaat khususnya bagi para peneliti dan pembaca secara umum. Amiin...